

SORGUES

Un hommage aux Indochinois "immigrés" de force

L'émotion était grande à l'heure du vernissage de cette très belle exposition qui rend hommage aux "immigrés de force" venus d'Indochine en 1939. Bien des Sorguais se souviennent de cette époque, dont ils ont même gardé des images qui sont exposées avec des commentaires très intéressants.

Thierry Lagneau a mis l'accent sur "le besoin urgent de main d'œuvre de la France, pour remplacer dans les usines d'armement les ouvriers français mobilisés sur le front".

Michel Tamisier, représentant Claude Haut, président du Conseil général retenu par ailleurs, a rappelé le travail de Jean Garcin, qui a mis en lumière cette histoire oubliée. "Il n'y avait pas de traces de ces gens sans histoire, gentils et travailleurs, qui j'ai eu l'occasion de croiser ici à Sorgues..."

4 000 déracinés

Cette exposition rappelle avec justesse l'odyssée de ces Indochinois, dont plusieurs milliers ont été enrôlés comme tirailleurs dans l'armée française.

A Sorgues, ils étaient 4 000, ces déracinés venus de Cochinchine, du Tonkin, d'Annam. Parmi eux quelques volontaires qui parlaient français. Plus instruits, ils servirent d'interprètes. Une fois la guerre finie, ils ont dû souvent attendre des années pour pouvoir réintégrer leur pays, mais certains ont choisi de rester, librement cette fois, fondant ici leur



Beaucoup d'émotion à l'heure du vernissage de l'exposition. Bien des Sorguais se souviennent de cette triste période.

/ PHOTOS D.C.

d'art, au cours de laquelle des témoins et des descendants des travailleurs indochinois ayant résidé à Sorgues dévoileront leurs souvenirs...

A 18 heures à Bécassières, dévoilement de la plaque commémorative à l'entrée de l'ancien camp, puis Pierre Daum commentera le parcours dans l'allée principale de l'ancien camp, à travers des photos, grand format, du camp et de portraits de travailleurs indochinois.

D.C.

famille (lire ci-dessous).

Demain, jeudi, en mémoire de ces "immigrés de force", une cérémonie aura lieu sur l'emplacement de l'ancien camp des Bécassières. Au pro-

gramme, dès 14 h 30 aura lieu la visite commentée de l'exposition par Pierre Daum, suivie d'une table ronde animée par C. Toulemonde, guide conférencière et historienne

LA MÉMOIRE RACONTEUSE

Parmi les différents panneaux, où figurent des images du transports en bateaux, de l'arrivée à Marseille, les travailleurs en Vaucluse et les photos des camps, celui de la "mémoire racontée" est le plus parlant. Il évoque ce passé sorguais à travers quelques photos proposées par Lucien Carail, qui, enfant, a

connu cette époque "où certains de ces immigrés venaient à la maison". Quant aux deux sœurs Michèle et Suzanne, filles de Nguyễn Haoi Nam et Anne-Marie fille de Do Van Luong, elles sont les mémoires vivantes de cette époque qui les concerne directement.



Michèle, Anne-Marie et Suzanne sont les mémoires de cette époque.

LES MESSAGES

● **Retraités.** La reprise de la saison est fixée à cet après-midi avec le premier loto à 14 heures.

● **Chasse Eurenco.** Demain vendredi 7 septembre, réunion du bureau et de tous les chasseurs de la section chasse de la société Eurencon (ex SNPE), dans la salle de la cantine à 16h30.

● **Basket.** Les assises départementale du basket se dérouleront demain vendredi à l'Espace du Moulin à partir de 19 heures.

● **C'est pour toi.** Ce samedi 8 septembre l'association C'est pour toi", organise le traditionnel tournoi de football au stade du Badaffier, dont les recettes seront versées comme chaque année à des enfants handicapés.

● **Broc à meules.** Un broc à meules aura lieu dimanche sur l'esplanade du boulo-drome de 9 à 16h.

● **Repas d'automne.** Le CCAS organise son repas d'automne le mercredi 10 octobre à midi, à la salle des fêtes. Les inscriptions seront prises jusqu'au 28 septembre, de 14 heures à 16h30 au CCAS. La participation est de 10 pour les Sorguais et 13€ pour les extérieurs, un justificatif de domicile sera demandé. Renseignements au 04 90 39 71 45.

Les collèges Diderot et Voltaire sont sur la bonne voie



Les élèves de sixième ont été les premiers à être accueillis, tant au collège Diderot qu'au collège Voltaire.

/ PHOTOS D.C.

Au collège Denis Diderot, Christian Deny, le principal et les enseignants, ont accueilli 584 collégiens (dont 11 en ULIS, 59 en SEGPA) répartis en 28 divisions, sept par niveau sauf en 6^e et en 3^e.

Cet établissement propose un enseignement bilingue (allemand-anglais) à tous les niveaux et dispose d'une structure DP3 qui accueille quinze élèves. Côté sportif, il y a une section athlétisme en 6^e et en 5^e et une structure à thème "rugby" en 4^e et en 3^e. A noter également une autre structure "musique" proposée en 6^e et 5^e.

Au niveau de la section SEGPA, il y a deux champs professionnels dès la 4^e: habitat et

AHS (alimentation-hygiène-services).

Côté personnel, le principal a accueilli neuf nouveaux professeurs, cinq nouveaux assistants d'éducation, deux nouveaux agents et une nouvelle secrétaire de direction.

Sous un soleil radieux, le collège Voltaire a effectué sa cinquantième rentrée, "puisque les bâtiments ont été inaugurés le 22 septembre 1963", comme l'a souligné le principal Jean-Pierre Lanne-Petit.

Les élèves ont été accueillis en deux temps, mardi c'était la rentrée des élèves de sixième, accueillis dans la cour dès 9 heures et hier mercredi les élèves des autres niveaux.

Au total l'établissement accueille 344 élèves. Le principal a précisé que le collège ouvrirait deux divisions supplémentaires, une en sixième et l'autre en quatrième, en raison de l'augmentation des effectifs.

La section CHAM, qui fonctionne avec l'école de musique, poursuit sa progression avec l'ouverture du dispositif au niveau 4^e.

Côté personnel tous les nommés à pied d'œuvre, "dont certains depuis le 27 août pour faire en sorte que la rentrée et l'année scolaire se déroulent dans les meilleures conditions", a précisé le Principal.

BÉDARRIDES

Les vendanges seront fêtées dimanche

Dimanche 9 septembre, le Parlaren group Provençau de Bédarrides va mettre en vitrine l'univers de la vigne et du vin dans la salle polyvalente des Verdeaux. Une journée ponctuée par de nombreux ateliers, un repas à midi... et un concours de dégustation à l'aveugle. L'objectif est de réunir autour du thème du vin les savoir-faire artisanaux, gastronomiques, œnologiques qui permettent au vin d'acquiescer ses lettres de noblesse.

Renouer avec l'esprit des vendanges traditionnelles pendant lesquelles le goût et la fête sont à l'honneur. Tout au long de la journée, de nombreuses animations seront au programme avec, à partir de 11 heures, un atelier dégustation des vins blancs suivi d'un concours de dégustation à l'aveugle.

À 12 h 30, les visiteurs pourront participer au repas qui sera suivi du concert à partir de 15 heures du groupe Counvivenço qui se compose de chan-



Le concours de dégustation à l'aveugle attire chaque année de nombreuses personnes.

/ PHOTO ARCHIVE F.B.

teurs, de joueurs de galoubet tambourin, de guitaristes, de violonistes et d'accordéonistes. Leur album "Mescladis", sorti en 2012, regroupe des musiques et des chants traditionnels provençaux mais aussi des adaptations de chansons actuelles en provençal.

Renseignements et réservations pour le repas : ☎ 04 90 33 03 21.

Samedi, rendez-vous au forum des associations



De nombreuses associations seront présentes samedi au forum.

/ PHOTO F.B.

La ville de Bédarrides organise son 6^e forum des associations samedi 8 septembre. Cette manifestation permet aux responsables associatifs de présenter leurs structures au public. Les visiteurs peuvent ainsi découvrir, tester et choisir une activité.

Pour vous aider à faire votre choix, les associations seront toutes réunies sur un même

jour et dans une même espace. Venir au forum, c'est choisir une activité pour son enfant, pour soi-même... Venir au forum, c'est aussi pouvoir rencontrer des équipes, s'informer sur des projets, avoir l'occasion de s'investir, de participer.

Samedi 8 septembre au complexe des Verdeaux de 9 à 18 heures. Entrée libre.

À L'AGENDA

SAINT-SATURNIN-LÈS-AVIGNON ● **Journée des associations.** Elle aura lieu samedi 8 septembre, de 9 à 18 heures à la salle des fêtes "La Pastourelle". Présence d'une trentaine d'associations du village (sportives, culturelles, sociales...). Vous pourrez ainsi vous inscrire directement sur place aux différentes activités. Inauguration à 11h. Buvette et petite restauration sur place sont prévues.

● **Ecole de rugby.** La reprise des activités pour la catégorie "15 ans" (nés en 98/99) se fera vendredi à 19 heures au stade. Pour les catégories 7, 9 et 11 ans (nés de 2000 à 2007), samedi à 10 heures au stade. → Pour tous renseignements, contacter Jean Ruiz, ☎ 04 90 22 24 79.

Par ici la sortie...

Hostellerie Val de Sault Restaurant Regain

Cette année Yves GATTECHAUT, chef de cuisine, vous amène dans une promenade de cuisine traditionnelle et de plaisir. Pot au feu d'agneau aux truffes, porc du Ventoux mitonné au romarin, crème de Comté... Les dîners suivent le marché, son inspiration et sa touche personnelle.

● Ancien chemin d'Aurel 84390 Sault
Tél : 04.90.64.01.41
Email : enter@valdesault.com

Brasserie du Lac

Espace musette ouvert de 14h30 à 18h30 les mardi, mercredi, vendredi mercredi à partir de 19 h : année 80 avec Pascal MAS jeudi soir dîner dansant orchestre tenue de soirée vendredi et dimanche : déjeuner dansant avec orchestre vendredi soir soirée karaoké

● Brasserie du Lac 04 90 89 95 25

Club Karayab

ouvert vend. sam. et veille de fêtes. à partir de 23h30 lady gratuit avant minuit - entrée 12€ 1 conso le samedi soir buffet créole chaud et froid à volonté 22€ entrée au club comprise anniversaire champagne offert le dimanche soir punch.an.musik.retro.zouk resto et tapas créole - entrée gratuite

● Club Karayab 04 90 89 95 25

Pour repasser dans cette rubrique 04 90 80 70 80